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arissime e carissimi concitta-
dini, 
questi ultimi mesi sono stati 

ricchi di attività e di iniziative. 
Prima di tutto voglio raccontarvi 
che è stato per me un grande ono -
re rappresentare la nostra città ed 
essere tra i 25 sindaci della Lom-
bardia il 2 Giugno a Roma per la 
festa della Repubblica. Al fianco 
dei sindaci della nostra provincia e 
di tutti i primi cittadini di trecento 
città italiane, abbiamo aperto la pa-
rata e salutato il Presidente Sergio 
Mattarella con il quale abbiamo 
avuto l’onore di assistere al pas-
saggio di tutti i rappresentanti mili-
tari dei corpi speciali. L’emozione 
con divisa da tutti noi è stata tanta 
e avrei voluto farvi partecipare at-
traverso i miei occhi al grande en-
tusiasmo che si percepiva a partire 
dal nostro Presidente per i festeg-
giamenti della nostra amata Re-
pubblica. 
Tornando a Malnate è un piacere 
comunicare che si è costituita, do -
po alcune riunioni, la nuova Con-
sulta Sa nitaria con il Presidente 
Luca Croci e la Vice Presidente An-
tonella De Micheli con i quali ho or-
ganizzato, in qualità di Presidente 
dei sindaci del Distretto dell’ASST 
Sette Laghi di Varese, tre incontri 
sul tema della sanità locale, in col-
laborazione con l’Assessore Moli-
nari (presidente anche del Piano di 
Zona) e il Consigliere Bonoldi en-
trambi di Varese. Gli incontri hanno 
avuto lo scopo di approfondire le 
problematiche sanitarie locali per 
fornire spunti costruttivi ai dirigenti 
sanitari di Asst ovvero ospedale e 
territorio. La cosa interessante è 
stata che nell’ultimo incontro final-
mente è arrivata la buona notizia, 
da parte del Dirigente Regionale 
Pavesi e del Commissario di Asst, 
dell’istituzione della Casa della 
Comunità a Malnate. Credo che 

questo sia un ottimo risultato per la 
nostra comunità che potrà vedere 
arricchita l’offerta sanitaria ed è per 
questo che auspico che venga rea-
lizzata quanto prima. 
Insieme al sindaco di Vedano, alla 
Camera di Commercio di Varese e 
alla Provincia di Varese siamo riu-
sciti a sollecitare la Regione, in 
particolar modo l’Assessore alle in-
frastrutture Terzi e ANAS affinché 
si dia seguito al progetto già appro-
vato da tempo del Peduncolo di 
Vedano che si era arenato per un 
ricorso e che ora non avrebbe nes-
sun ostacolo per ripartire vista 
anche la volontà sinergica di tutti 
gli attori coinvolti, compreso il co-
mune di Binago. 
Come tutti sappiamo il Peduncolo 
porterebbe il traffico pesante, che 
attualmente si aggira intorno ai 
25.000 veicoli al giorno con punte 
di 30.000, fuori dal centro della 
città. 
L’assessore Terzi e il referente di 
ANAS, l’ing. Giancarlo Luongo, 
pro cederanno all’aggiornamento 
del progetto definitivo già agli atti, 
e alla richiesta al ministero del fi-
nanziamento necessario alla rea-
lizzazione dell’opera tanto attesa. 
Ora attendiamo tutti fiduciosi i ri-
scontri di ANAS e Regione. 
Intanto è alle fasi finali di verifica il 
progetto definitivo della rotato-
ria che sarà realizzata davanti al 
Palazzo Comunale, che avrà lo 
scopo di fluidificare il transito dei 
veicoli e mettere in sicurezza pe-
doni e ciclisti. 
Sono stati affidati anche i lavori di 
progettazione per la riqualifica-
zione totale di via Matteotti che 
vedrà una completa sistemazione 
anche dei marciapiedi, mentre è 
stata in questi giorni riasfaltata la 
parte interessata dal rifacimento 
dei sottoservizi (fognatura e reti 
idriche) dopo l’assestamento del 

terreno avvenuto con le piogge in-
tense. Seguiranno le asfaltature 
anche di via Ravina e via Redi-
puglia interessate anch’esse dai 
lavori di rifacimento dei sottoservizi 
ed è stato avviato il consueto piano 
delle asfaltature che interessa di-
verse strade della città. Anche i la-
vori di progettazione per la riqua- 
 lificazione di piazza Tessitrici 
sono partiti con i fondi del DUC, 
mentre sono stati approvati i pro-
getti definitivi ed esecutivi dei 3 
PNRR che ora sono stati inviati alla 
SUA Stazione Unica Appaltante 
provinciale che si è occupata del 
bando di gara. 
In questi ultimi giorni si è tenuta 
anche l’inaugurazione della pista 
ciclopedonale detta TiCicloVia 
che collega la Folla alla Sviz-
zera che potrà essere una grande 
opportunità per lo sviluppo del tu-
rismo sostenibile.  
Grande successo c’è stato per la 
consueta festa cittadina e si è dato 
il via al programma culturale estivo 
ricco di eventi che vede la collabo-
razione con gli enti del territorio. 
Un grande lavoro di squadra dei 
dipendenti comunali e assessori 
che voglio sinceramente ringra-
ziare. 
Un abbraccio 

La vostra Sindaca 
Irene Bellifemine
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UNA CASA DI COMUNITÀ A MALNATE 
INAUGURATA LA TICICLOVIA
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ari Concittadini, 
Il distretto Urbano del Commercio, nato a Malnate 
sul finire del 2021, si era dato tra gli altri obiettivi, 

anche quello di reperire attraverso bandi e finanziamenti, 
risorse economiche utili a realizzare interventi di riqualifica-
zione pubblica. Lo scorso di cembre, attraverso un bando di 
Regione Lombardia che prevedeva lo stanziamento di oltre 
40 milioni di euro, legati allo sviluppo dei distretti nel triennio 
2022 – 2024, il Comune di Malnate ha ottenuto circa 75.000 
euro, che uniti a fondi propri, saranno utilizzati per la riqua-
lificazione urbana di Piazza Tessitrici.   
Una riqualificazione che mirerà a sistemare l’esistente, oltre 
che a prevedere una serie di interventi atti a migliorare la 
vivibilità della Piazza soprattutto nei periodi più caldi. Zone 
ombreggiate e maggior presenza di verde pubblico, al fine 
di rendere ancora più bello e vissuto il cuore nevralgico 
della Nostra Città. 
L’obiettivo è anche quello, proprio in relazione al fatto che i 
fondi provengono da un bando destinato ai Distretti del 
Commercio, di rendere la piazza stessa più appetibile per 
nuovi insediamenti commerciali, onde evitare la presenza 
di locali sfitti. I lavori prenderanno il via tra la fine di que-

st’anno e l’inizio del prossimo, con l’obiettivo di regalare ai 
malnatesi la nuova piazza per la prossima stagione estiva. 
Sempre all’interno dei fondi provenienti da Regione Lombardia, 
una parte verrà destinata, attraverso un Bando già attivo, di-
rettamente ai commercianti del nostro territorio per interventi 
vari di riqualificazione dei propri negozi. Un’attenzione partico-
lare a dei professionisti che con il loro lavoro e la loro passione 
rendono Malnate ogni giorno un posto migliore in cui vivere. 
L’attenzione alla riqualificazione legata al commercio però non 
si ferma qui: l’amministrazione ha infatti stanziato circa 
400.000 euro di fondi propri anche per la sistemazione e ri-
qualificazione urbana di via Matteotti, anche in questo caso 
nell’ottica di renderla più vivibile per i cittadini e di conse-
guenza più attrattiva per il commercio. 

Jacopo Bernard 
Vicesindaco,  

Assessore all’Urbanistica,  
Edilizia Privata,  

Suap - Distretti del Commercio,  
Ecologia (servizi di Igiene Urbana),  

Ambiente, Manutenzione (Verde)  
e Transizione energetica

C
RIQUALIFICAZIONE URBANA GRAZIE AL DUC
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EDUCARE ALL’AUTONOMIA E ALLA GENTILEZZA
a anni l’Amministrazione si adopera per promuovere 
e sostenere l’Autonomia di bambine/i e di ragazze/i. 
Da settembre si lavorerà per un nuovo traguardo: 

utilizzare il mezzo di Trasporto Pubblico Locale (che transita 
attraverso le vie cittadine) per raggiungere la Scuola Se -
condaria di Primo Grado. 
Questa scelta cosa produrrà?  
- una maggiore autonomia per i ragazzi  
- una maggiore attenzione all’ambiente 
- non più liste d’attesa (la capienza degli autobus FNMA è 
di cento posti) 
- riduzione dei costi per le famiglie (l’abbonamento ha una 
tariffa inferiore a quella del trasporto comunale ed è inoltre 
possibile, per l’anno in corso, usufruire dell’incentivo mini-
steriale “Bonus Trasporti 2023”) 
- con l’abbonamento è possibile utilizzare il mezzo di tra-
sporto anche in orari non scolastici per spostarsi nella nostra 
cittadina 
- si può decidere in quale periodo acquistare l’abbonamento 
(solo mesi invernali ecc.). 
In questa ottica sabato 17 giugno le FNMA si sono rese di-

sponibili per effettuare una corsa dimostrativa. In tale matti-
nata le ragazze e i ragazzi, soli o accompagnati da un geni-
tore o nonno, hanno sperimentato l’andare da casa a scuola 
e viceversa. 
È importante sottolineare che il progetto, in via sperimen-
tale, non lascerà soli i bambini/ragazzi sul pullman. Sarà ga-
rantita la presenza di volontari/educatori per rassicurare e 
indicare il comportamento corretto da tenere durante il tra-
gitto.  
Un nonno volontario si è già reso disponibile! (ci auguriamo 
che altre persone seguano l’esempio e si offrano). È un se-
gnale significativo che va a conferma dell’importanza del 
dono e del mettersi a disposizione per aiutare a crescere i 
“nostri ragazzi” nella prospettiva di un mondo migliore. 
E proprio a tal fine, INVITO le bambine, le ragazze, i bam-
bini e i ragazzi a compiere o a osservare azioni gentili e 
a inviarne in seguito una breve descrizione all’indirizzo: 
m.croci@malnate.comune.va.it. 
Il 13 novembre, Giornata della Gentilezza, valorizzeremo i 
vostri scritti. 
GRAZIE per la Vostra collaborazione! 
 

Vi segnalo sabato 15 luglio presso Villa Bra-
ghenti la “CENA in BIANCO” (in caso di brutto 
tempo verrà riproposta sabato 22 luglio). 

 
Vi auguro una Buona Estate di Riposo, Sole, Bagni e so-
prattutto bei momenti in compagnia 
dei Vostri Cari! 

Maria Croci 
Assessore ai Servizi Sociali,  

Servizi Educativi, Anziani,  
Università della Terza Età,  

Pari Opportunità, Gentilezza  
e direttrice responsabile di Malnateponte

D

Sul tema della “gentilezza” vi invito a partecipare  
a due incontri 
“Respira con gli alberi e medita nel Sole”  
presso il parco I Maggio, via Savoia, 
DOMENICA 23 LUGLIO  
DALLE ORE 9 ALLE ORE 12 
DOMENICA 20 AGOSTO  
DALLE ORE 9 ALLE ORE 12 
con Sara Veloce, Loredana Brignoli e Marco Sala, 
Volontari formati secondo il metodo My Life Design 
di Daniel Lumera (in caso di pioggia l’evento si terrà 
presso la saletta del Museo in villa Braghenti). 
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PNRR: PRESTO IL VIA ALLE GARE D’APPALTO
ari concittadini 
desideravo informarvi che i progetti finanziati 
con i fondi PNRR e, più nello specifico, il rifaci-

mento del campo sportivo “Caccivio” di via Gaspa-
rotto (nuovo campo da calcio in erba sintetica e nuova 
pista di atletica), la sistemazione del castello del 
parco Primo Maggio (sistemazione del tetto, efficien-
tamento energetico e nuovo ascensore) e area feste 
“Pino Di Rella” di via Pastore (creazione di nuovi 
spazi interni, impiantistica ed efficientamento energe-
tico) sono stati inviati alla SUA (stazione unica appal-
tante) per la gestione delle gare di appalto. Si è trattato 
di una corsa contro il tempo, regolata da norme spe-
cifiche che hanno reso assai complessa la progetta-
zione e la gestione amministrativa, che ha impegnato 
moltissimo il personale dell’ufficio LLPP che desidero 
pubblicamente ringraziare per l’impegno profuso. 
Sono ormai prossimi alla presentazione del progetto 
definitivo anche il progetto del nuovo Polo Civico e 
della rotonda davanti al municipio. 

A breve partiranno anche le nuove asfaltature. In par-
ticolare essendo trascorso un tempo adeguato all’as-
sestamento del terreno si potranno ripristinare i tratti 
stradali interessati da scavi per lavori sull’acquedotto 
e fognature.  
Infine è stata conclusa la gara per la rigenerazione 
di piazza delle Tessitrici e di via Matteotti; tuttavia, 
dati i tempi piuttosto lunghi prospettati per l’esecu-
zione degli interventi, considerato l’oggettivo stato di 
deterioramento, si è deciso di provvedere ad una 
temporanea sistemazione del lato sinistro della 
strada (quello dove passano le auto), con la fresa-
tura e la stesura di un tappetino 
di asfalto. 

Paolo Albrigi 
Assessore ai Lavori Pubblici,  

Mobilità Urbana (PUMS),  
Viabilità / Strade,  

Manutenzione (Stabili, Reti),  
Servizi Cimiteriali

C

ONORANZE FUNEBRI 
 
 

Oldani Renzo

REPERIBILI 24 ORE SU 24 
Via Binaghi, 1 • 21046 Malnate (VA) • Tel. 0332.427852 

Via Mulini Grassi, 10 • 21100 Varese 
Tel. 0332.229401 • Fax 0332.229488 • e-mail: info@ofcampodeifiori.com

Nella sede di via Mulini Grassi, 10 è stata allestita una camera ardente 
con i necessari requisiti a disposizione della clientela.

TERNATE - VARANO BORGHI GROPPELLO DI GAVIRATE ARCISATE - INDUNO OLONAVARESE - AZZATE
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MAGGIO È STATO IL MESE DELLA “CITTÀ DEI BAMBINI”
ari concittadini, il mese di maggio è stato dav-
vero ricco di eventi e iniziative legate alla 
“Città dei Bambini”. La festa cittadina in primis 

è stata un grande successo, costruito dall’Ammini-
strazione e dalla cabina di regia nell’arco di diversi 
mesi. È sempre un momento molto impegnativo 
anche per gli uffici e sicuramente non si potrebbe 
svolgere senza il prezioso aiuto dei volontari. 
La giornata ha preso avvio con la messa nel Palaz-
zetto, dove Don Giuseppe e Don Alessandro hanno 
salutato tutti i giovani animatori dell’oratorio feriale 
e anche coloro che a breve partiranno per la gior-
nata mondiale della gioventù a Lisbona. La matti-
nata è proseguita all’interno del campo di via 
Gasparotto con i saluti istituzionali e il Consiglio Co-
munale dei bambini che ha ufficialmente dato il via 
alla manifestazione. Più di trenta associazioni 
hanno presentato le loro iniziative presso i relativi 
stand, raccontando la loro attività e il loro impegno 
sul territorio. La giornata è stata molto positiva, con 
tantissime famiglie coinvolte, che hanno potuto con-
dividere anche il pranzo nei diversi punti gastrono-
mici attivati da Pre Njmegen, Alpini e Pro-Loco. 
Voglio ringraziare in modo particolare Lucia Po-
volo, referente degli uffici per la “Città dei Bambini”, 
Gigi Baroni, coordinatore e riferimento assoluto 
della cabina di regia e tutti i volontari che ne hanno 
fatto parte. 
L’altro importante evento che voglio portare alla vo-
stra attenzione è sicuramente il Primo Convegno 
della Città dei Bambini. Era un obiettivo di mandato 
importante che purtroppo avevamo dovuto riman-
dare a causa dell’emergenza sanitaria. Il Focus del 
convegno è stata la progettazione partecipata dei 
bambini intesa come sfida educativa importante e 
vincente. Diversi i relatori presenti tra cui la dotto-
ressa Marika Notte del CNR di Roma, con cui è 
stato possibile condividere tutto il percorso svolto 
in questi anni e le diverse progettualità sviluppate 
e che intendiamo portare avanti nel futuro. L’obiet-
tivo resta sempre la graduale trasformazione della 
città, nelle sue dinamiche sociali legate alla viabilità, 
alla sicurezza, alla percezione degli spazi pubblici 
e al loro utilizzo e ad un cambio di visione nei con-
fronti dell’infanzia, assumendo il bambino come pa-
rametro per il cambiamento. Tra gli altri relatori: il 
Sindaco Irene Bellifemine, il Consigliere Regionale 

Samuele Astuti, la Dott.ssa Tania Furini, il Prof. 
Gianluca Daffi dell’Università Cattolica di Milano, il 
Dott. Ulderico Maggi, presidente di ABCittà. Inoltre 
i nostri volontari nonni vigile e le cooperative del 
terzo settore, che nei diversi progetti, hanno condi-
viso questo percorso con noi. 
I bambini del Consiglio Comunale hanno poi mo-
strato il lavoro di progettazione partecipata che 
hanno sviluppato grazie alle coordinatrici e all’Uffi-
cio Tecnico del Comune. Nello specifico voglio rin-
graziare Sara De Maio per la sua disponibilità e 
pazienza a lavorare con loro. I bambini hanno col-
laborato sia alla realizzazione del PEBA comunale 
che alla ristrutturazione del Castello del parco 
Primo Maggio, loro sede di ritrovo. 
Il nostro impegno proseguirà anche nei prossimi 
mesi, stiamo già lavorando a tutta una serie di 
progetti che coinvolgeranno i nostri bambini e ra-
gazzi e che potranno anche 
essere di sostegno alla geni-
torialità. 

Nadia Cannito 
Assessore al Bilancio,  

Patrimonio, Lavoro  
e Città dei Bambini

C

AUTOCARROZZERIA
NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

21046 MALNATE (Va) - Via G. Pastore, 13 
autocarrozzerianozza@gmail.com

Tel/fax 0332/861010

Riparazioni Auto e Veicoli Industriali 
Riparazioni Autonegozi 
 
Banco dima 
Verniciatura a forno 
Manufatti in Vetroresina 
 
Carica aria condizionata
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RIPARTIAMO DALLE CONSULTE!
ari concittadini, ben ritrovati. In questo articolo vorrei 
parlarvi delle consulte, organo comunale, che come 
ben dice il nome, consigliano e portano all’attenzione 

dell’amministrazione diversi aspetti.  
Ad oggi, il nostro territorio consta di 4 consulte: culturale, so-
ciale, sportiva e la neonata consulta della sanità e del be-
nessere. 
Ognuna di queste consulte è composta dai presidenti o de-
legati delle diverse società/associazioni e dai rappresentanti 
dell’amministrazione come assessori e/o consiglieri.  
Gli scopi di ogni consulta variano in base alla specializza-
zione della stessa. Ad esempio, con la consulta sportiva, 
oltre ad organizzare la giornata dello sport con le scuole nel 
mese di aprile e la festa dello sport aperta a tutta la popola-
zione nel mese di settembre, si discute sugli andamenti e 
difficoltà eventuali delle società sportive ma si progettano 
anche attività condivise per gli atleti.  
La consulta culturale ha appena visto il cambio di presidenza. 
Ringraziando Michela Marchiorato, ex presidente, per l’im-
pegno e il lavoro svolto, restando comunque sempre dispo-
nibile a collaborare, do il benvenuto alla nuova presidente 
Eleonora Centonze e alla nuova vice presidente Rebecca 
Bernard. Come primo evento è stata organizzata la cena 
delle Consulte alla quale hanno partecipato i membri di tutte 
le associazioni del territorio. È stata anche l’occasione per 
conferire un attestato a tutte coloro che hanno compiuto tra 
quest’anno e lo scorso anno, l’anniversario con lo zero. 

Un altro appuntamento importante organizzato dalla prote-
zione civile con tutte le consulte, è stato l’incontro informativo 
avvenuto lunedì 26 giugno al Centro Lena Lazzari per il pro-
getto “Io non rischio” promosso dal Dipartimento di Prote-
zione Civile, mirato alle buone pratiche da mettere in campo 
nelle possibili situazioni di emergenza che possono interes-
sare il nostro territorio.  
Colgo qui l’occasione per ringraziare tutte le associazioni 
che lavorano quotidianamente sul nostro territorio, dando 
un valore aggiunto alla nostra Malnate, in particolare mi 
congratulo con le seguenti associazioni, per il raggiungi-
mento di un numero importante di anni di presenza e la-
voro sul territorio: 
Anima delle Mamme (10 anni), Patrini Malnate (10 
anni), Protezione Civile (20 anni), GEV (20 anni), Pro 
Loco (20 anni), Traballanti (30 anni), ARS (30 anni), 
SOS Malnate (40 anni), Pre-Njmegen (50 anni), Stella 
Azzurra Pallavolo Malnate (50 anni), New Softball Mal-
nate (50 anni), Avis Malnate (70 anni), Corpo Filarmo-
nico Cittadino (170 anni). 
Partecipate ai numerosi eventi pro-
posti dalle nostre numerose associa-
zioni! 
Un caro saluto 

Carola Botta 
Assessore alla Cultura, Sport,  

Comunicazione e Giovani

C
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Centri Dentali Zanardi... e ritorna il sorriso 

I
l dottor Federico Zanardi, fondatore e guida dei Centri 

Dentali Zanardi, è un professionista dalla carriera im-

portante. Dopo la laurea ha ottenuto il Master di Se-

condo Livello in Implantologia all’Università di Genova e, 

nel 2018, il postgraduate in “Implantology and Oral reha-

bilitation” presso la prestigiosa New York University. La-

vorando in tutte le sedi dei Centri Dentali Zanardi, nella sua 

carriera ha posizionato più di 40.000 impianti diventando 

un punto di riferimento importante per i pazienti, sia lom-

bardi che di altre regioni. 

IMPLANTOLOGIA A CARICO IMMEDIATO 

L’implantologia a carico immediato è uno dei fiori all’oc-

chiello dei Centri Dentali Zanardi. Il paziente viene sotto-

posto a una prima visita nella quale si fa il punto della 

situazione e si verificano le reali condizioni del cavo orale. 

Quindi si pianificano le eventuali sedute in cui il team di 

professionisti lavora per rimuovere le cause batteriche che 

hanno provocato le patologie. Infine ha luogo l’intervento 

chirurgico dopo il quale, entro 48 ore, si posizionano le pro-

tesi fisse provvisorie avvitate, rendendo così più conforte-

vole al paziente la masticazione e agevolando il dentista 

durante i controlli programmati. Le protesi definitive sono 

invece avvitate agli impianti entro 4-6 mesi. E se, in riferi-

mento all’arcata superiore, l’implantologia tradizionale non 

può essere praticata? Il dentista può proporre, eventual-

mente, l’implantologia zigomatica, ugualmente efficace per 

restituire il sorriso al paziente. 

CHI HA PAURA DEL DENTISTA? 

Nel caso in cui il paziente manifesti una particolare situa-

zione di ansia provocata dal timore delle terapie odontoia-

triche, il team di professionisti dei Centri Dentali Zanardi 

può aiutare a ritrovare calma e benessere sfruttando la co-

siddetta “sedazione cosciente”. Si tratta di una metodica di 

sedazione che permette al paziente di affrontare i trattamenti 

odontoiatrici pianificati dal dentista con un animo più se-

reno, senza paura, e restando, al contempo, cosciente e col-

laborativo per tutta la seduta. La sedazione cosciente si 

pratica dopo un’accurata visita e anamnesi per verificare le 

condizioni di salute generali del paziente. L’effetto imme-

diato è quello di favorire uno stadio intermedio tra veglia e 

sonno durante il quale il paziente mantiene il controllo delle 

vie aeree e dei riflessi, restando cosciente e collaborativo 

durante la seduta, seppur in una condizione di assoluto 

relax. Durante i trattamenti odontoiatrici si tengono costan-

temente sotto controllo tutti i parametri vitali, verificando 

che l’effetto della sedazione sia adeguato a quanto previsto 

dai protocolli. La metodica è accuratamente personalizzata 

per ottenere un risultato sicuro e mirato alle reali esigenze 

del paziente. 

IN ITALIA È MEGLIO 

Il consiglio del team di professionisti al lavoro nei Centri 

Dentali Zanardi è quello di non andare all’estero per curare 

i denti. Infatti, con l’offerta che il panorama nazionale pre-

senta, il paziente, in caso di problemi post intervento, è si-

curamente più tutelato in Italia. Poiché la riabilitazione della 

funzione masticatoria deve durare anni per potersi definire 

di successo, i Centri Dentali Zanardi garantiscono al pa-

ziente la disponibilità a intervenire immediatamente per 

qualunque evenienza. Se, invece, il dentista si trova al-

l’estero, eventuali correzioni possono essere effettuate sol-

tanto con grande ritardo. 

IL SUCCESSO DEI CENTRI DENTALI ZANARDI 

La forza del dottor Federico Zanardi e del suo team è quella 

di aver saputo resistere, con le armi della professionalità e 

della qualità, agli ultimi anni di sconvolgimento del mondo 

odontoiatrico, caratterizzati da aperture continue di centri 

low cost, dal fiorire di catene in franchising, network di 

vario genere e persino dalla comparsa all’orizzonte di fondi 

stranieri: aver saputo rimanere uno studio dentistico tradi-

zionale… sicuramente questo è il segreto del successo dei 

Centri Dentali Zanardi.

TORNARE A SORRIDERE DOPO 24 ORE 
CON L’IMPLANTOLOGIA A CARICO IMMEDIATO

PRIMA DOPO 24 ORE

CENTRI DENTALI ZANARDI 
VIA G. MATTEOTTI 37 - 21046 MALNATE (VA) 
TEL. 0332/315917    NUM VERDE 800 200 227 
WWW.CLINICAZANARDI.COM  - STUDIOZANARDI@HOTMAIL.IT 
Direttore Sanitario Dr. Haim Osvaldo - Ordine Dei Medici Varese N. 913
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Con oltre 40.000 impianti posizionati, il dottor Federico Zanardi è un punto di riferimento nel settore odontoiatrico
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Si è da poco conclusa la realizzazione del tratto di ciclo-
pedonale ubicato nel Parco della Valle del Lanza, che 
dalla Folla di Malnate arriva fino ai Mulini del Trotto di 

Solbiate con Cagno, passando in prossimità del tracciato della 
ferrovia della Valmorea e costeggiando il torrente Lanza. Que-
sto non è che il primo lotto di quasi 4 km del progetto denomi-
nato “Ti-Ciclo-Via”, che si pone come obbiettivo lo “sviluppo di 
un sistema di mobilità ciclistica transfrontaliera nei territori delle 
valli dell’Olona, del Lanza e del Mendrisiotto”, e il cui secondo 
lotto di poco più di 4 km prosegue dai Mulini del Trotto fino al 
valico di Gaggiolo passando per la frazione Ligurno di Cantello, 
per un totale di circa 8 km. 
Il progetto è finanziato nell’ambito del programma dell’Unione 
Europea Interreg Italia-Svizzera, e fa parte di una più ampia 
strategia che si prefigge l’ambizioso obbiettivo di creare 
un’unica rete di piste ciclopedonali interconnesse lungo l’intera 
provincia di Varese da Milano fino alla Svizzera, di cui fa parte 
anche il progetto “Move On”, cofinanziato da Regione Lombar-
dia e Fondazione Cariplo, e che interesserà anch’esso il terri-
torio di Malnate nella realizzazione del tratto che connetterà la 
pista ciclabile già esistente nella Valle Olona fino al Ponte di 
Vedano. Entrambi i progetti vedono come ente capofila la Pro-
vincia di Varese e vengono realizzati in sinergia tra diversi par-
tner tra cui il Comune di Malnate. 

Per la realizzazione del tracciato si 
sono inoltre effettuate diverse opere di 
ingegneria idraulica e naturalistica tra 
cui “la ricostruzione delle scogliere, la 
riqualificazione delle passerelle, il ri-
pristino degli alvei dei corsi d’acqua e 
la sistemazione dei percorsi esistenti”, 
oltre naturalmente alla “messa in sicu-
rezza di ogni parte del percorso nel rispetto dell’ambiente e per 
la tutela della cittadinanza”. Come servizio di supporto alla ci-
clabile verranno infine posizionate delle colonnine per permet-
tere di ricaricare le bici elettriche. 
In particolare entrambi i progetti in essere sul territorio malna-
tese hanno la finalità di attuare un “laboratorio” lungo il corri-
doio ciclistico regionale della Valle Olona mediante il quale 
sperimentare un nuovo modello integrato di mobilità leggera 
da poter replicare sulle altre piste ciclopedonali provinciali, e 
in particolare per definire una strategia comunicativa unitaria 
e coordinata da poter diffondere per coinvolgere i vari portatori 
d’interesse del territorio. La diffusione della mobilità leggera 
sia per il tempo libero che per gli spostamenti casa-lavoro e 
casa-scuola potrà portare ricadute positive sia verso l’ambiente 
che la salute, ma anche per il turismo e l’economia locali. 

PD Malnate

Realizzata la pista ciclopedonale 
nella Valle del Lanza

Eccoci di fronte a un bilancio importante, a circa un anno 
dalle nuove elezioni: quello del mandato di una sindaca 
indissolubilmente legata alla sua città, che si muove con 

essa, che ha dato tutto il suo tempo alle cittadine e ai cittadini, 
che ha rinunciato alle sue aspirazioni professionali, ai mo-
menti di dedizione alla propria famiglia e che ha messo al 
primo posto noi, sì, proprio noi malnatesi con le nostre esi-
genze, richieste, desideri. Perché Irene non è solo una sin-
daca, ma una porta aperta sulla città, l’amica, la confidente, 
la persona che si prende cura e porta con onore sulle proprie 
spalle le responsabilità che si è presa; perché è stata ed è la 
donna caparbia che ha imparato e messo a frutto, vissuto e 
reso proficuo, affrontato a muso duro ed emersa dalle difficoltà 
più forte di prima. La pandemia, la guerra con l’emergenza ri-
fugiati e aumento di costi, le piogge alluvionali, la carenza di 
fondi, la siccità; nulla l’ha fermata nel perseguire con ostina-
zione gli obiettivi di questa amministrazione insieme ad As-
sessori e Consiglieri: l’efficientamento delle scuole e degli 
stabili comunali, il rifacimento di fogne e reti idriche di diverse 
vie della citta, l’istituzione del Distretto Urbano del commercio, 
per dirne solo alcuni. Irene è inoltre riuscita, in un contesto di 
crisi a tutto tondo, a porre delle solide basi di quelli che sa-

ranno sviluppi futuri come per es. i tre 
PNRR avviati che, auspichiamo, potrà 
portare a termine anche con il nostro 
sostegno. Perché dietro a quel sorriso 
e disponibilità instancabili c’è sempre 
stata la politica, quella bella, non la 
semplice comunicazione che ne è 
stata solo lo strumento autorevole e 
più efficace. Perché è nel dedicarsi anima e cuore alla propria 
città, nell’essere sempre con le mani in pasta e i piedi nel fango 
che fa di Irene una sindaca speciale e unica. Non vogliamo qui 
entrare nel dettaglio dei numerosi progetti portati a termine, né 
suggerire un atteggiamento di lungimiranza politica che per-
metterebbe a tutti di dire che anche ciò che è stato solo avviato 
ha le basi solide perché luccichi nel prossimo futuro: quello che 
ci interessa dire qui, oggi, è che non abbiamo mai smesso, ne-
anche per un attimo, tutti noi sostenibili, all’unisono, di suppor-
tarla nella condivisione nel confronto e nella discussione 
politica, ora e in futuro. Perché ci crediamo e sappiamo che la 
sua amministrazione guida la città con cura, senza mai di-
strarsi dal porre attenzione all’altro. 

Malnate Sostenibile

Una sindaca al lavoro per la sua città

11
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os’è la Festa Cittadina? 
È la festa della Città dei Bambini. 
È la Festa delle Bambine e dei Bambini, sì, ma è 

anche la festa dei genitori, dei nonni, dei grandi. 
È la Festa delle Associazioni, del territorio e non. 
Insomma, è la Festa della Città di Malnate. 
Un grande lavoro di SQUADRA, Uffici comunali, Associa-
zioni Sportive, Culturali, Sociali, Comitati Scolastici di ogni 
grado, dalle Materne, passando per le Primarie, alle Secon-
darie, Volontariato a fiumi, ed usare questa parola è quanto 
meno riduttivo. Un mare di persone impegnate prima, du-
rante ed alla fine. 
Mesi di preparazione tra burocrazia, limitazioni, documen-
tazione sulla sicurezza, cercando di soddisfare tutte le ri-
chieste e necessità dei partecipanti. 
Non dimentichiamo poi l’incognita meteo: il sabato pioggia, 
la notte pioggia, il mattino pioggia, nuvole, pioggerellina. 
La determinazione di volerla comunque fare; la stupefa-
cente grinta delle Associazioni nel preparare ed allestire gli 
stand, nonostante le gocce dal cielo non fossero un gran 
segnale di speranza. 
Il Corpo Filarmonico riparato sotto i gazebo dei Vigili del 
Fuoco e delle varie Forze dell’Ordine. 
La S. Messa termina, la pioggia aumenta, la Banda citta-
dina si schiera e con coraggio comincia a suonare e parte. 
Forse Qualcuno lassù la sente, la pioggia diminuisce, il cielo 
rimane coperto. 
Qualche ardito, incurante delle ultime gocce si siede ai ta-
voli e comincia a pranzare. 
I punti ristoro (Alpini, bar Malnatesi, Proloco, Prenjmegen, 
Birrificio Sociale di Malnate) sono pronti ed operativi, via 
con risotti, bibite e caffè, salamelle e patatine, lasagne, birra 
alla spina. 

Come d’incanto il cielo si apre, gli 
stand si popolano di visitatori, il 
campo bagnato non ferma chi vuol 
giocare e correre. 
Le Associazioni cominciano le varie 
dimostrazioni, esibizioni, balli, le più 
svariate attività. 
Troppo lungo descriverle tutte con il 
rischio di dimenticarne qualcuna. 
L’aver tenuto duro, senza farsi scoraggiare dalle difficoltà e 
dal meteo, la buona riuscita della Festa, la Gioia e la Sod-
disfazione nel vedere piccoli e grandi divertirsi senza peri-
coli, sono il premio incalcolabile per tutti coloro che hanno 
collaborato. 
Un Grazie particolare a: 
- Lucia, per il coordinamento burocratico, gestionale tra As-
sociazioni, Amministrazione ed Enti vari. 
- Sara e Simone, per il supporto tecnico. 
- Anna e Patrizia, per la realizzazione della locandina. 
- Carlo, mente storica della festa. 
- Giordano, infaticabile coordinatore di tutte le attività delle 
componenti Scolastiche. 
- AGM, a tutti i genitori, grande Forza Lavoro. 
- Davide DJ, Davide speaker, per averci rallegrato “vivace-
mente”. 
- Stefano, per la gestione Sicurezza con il supporto della 
Protezione Civile, Polizia Locale, Carabinieri, Guardia di Fi-
nanza, Vigili del Fuoco e Polizia di Stato. 
- A tutte le Associazioni, alle Cucine. 
- A TUTTI VOI CHE AVETE PARTECIPATO. 
Un grande APPLAUSO e un forte GRAZIE a Gigi Baroni 
che da anni Coordina la Festa Cittadina! 
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on il Progetto ‘BluePrint’ datato giugno 2020 
prendeva il via il piano di rilancio della farmacia 
comunale volto a Ristrutturare/Espandere/Rilan-

ciare l’aspem farmacia. BluePrint racchiudeva in sé, 
seppur in forma più strutturata, i numerosi alert già se-
gnalati nelle relazioni del cda precedente.  
Le soluzioni presentate erano 4 di cui l’opzione racco-
mandata era quella di ristrutturare l’azienda a partire da 
Luglio 2020. Sottoposte al vaglio dell’Amministrazione 
comunale anche le altre opzioni quali la vendita, la chiu-
sura o la cessione di ramo d’azienda. 
Nella proposta di ristrutturazione venivano elencati 8 
punti d’azione di cui solo 1 (quello del cambio di statuto) 
è stato portato a termine tra l’altro da un presidente cda 
diverso da quello che lo ha proposto ovviamente in 
tempi ben diversi da quelli ipotizzati nel documento.  
Dal 2020 ad oggi si sono susseguiti 5 presidenti del cda 
Farmacia. Al netto delle motivazioni personali dei singoli 
individui questi numeri impongono una riflessione di 
fondo. Ogni presidente, a suo modo, ha segnalato al-
l’azionista le stesse criticità e la stessa necessità di 
prendere una direzione chiara e tempestiva. L’azionista 
per intenderci è il Comune, la Giunta, il Sindaco. 

Sono passati oltre 3 anni e la far-
macia che poteva, anzi doveva, 
vedere il suo piano di rilancio at-
tuato è ancora lì ad attendere in-
dicazioni politiche, mentre tanto è 
cambiato sia in termini di appeti-
bilità della farmacia sul mercato 
che lo scenario economico circo-
stante. 
La media delle farmacie italiane ha bilanci in crescita 
mediamente del 4%, la farmacia comunale vede un fat-
turato in calo e la sua vocazione socio assistenziale ve-
nire meno. 
Le cause esterne le conosciamo a memoria, già sotto-
lineate da tutti i presidenti. 
Sulle cause endogene poco si sa. Quali sono le vere 
motivazioni che hanno rallentato, per usare un eufemi-
smo, il rilancio della farmacia? Le preoccupazioni dei 
vari presidenti (che ringraziamo per tutto il lavoro che 
hanno svolto gratuitamente al servizio della comunità) 
sono state effettivamente comprese? Se sì, perché 
questo lassismo? 

Gruppo Lega 

Farmacia senza direzione

C

L’amministrazione sembra aver perso di vista le prio-
rità: la questione viabilistica e il Polo Civico hanno 
monopolizzato l’attenzione e le risorse a discapito 

delle vere esigenze dei cittadini.  
A nulla son servite le mozioni presentate negli anni dal-
l’allora consigliere comunale Dott. Marco Damiani di ri-
servare i parcheggi della stazione ferroviaria ai Malnatesi, 
previa identificazione con apposito bollino, al fine di equi-
librare gli spazi con chi proviene da fuori. 
Non solo: durante una recente commissione organizza-
zione e finanze, la proposta di riqualificare via Matteotti, 
inserendo un percorso ciclabile, ha suscitato la perplessità 
di molti. A specifica domanda, l’amministrazione e tutte le 
forze di centrosinistra non hanno escluso la possibilità che 
ulteriori parcheggi potrebbero essere sacrificati. 
Commercianti e residenti si sono chiesti se, dato l’impe-
gno economico, non sarebbe forse prioritario per tutti - 
pedoni, ciclisti e automobili - garantire strade asfaltate a 
regola d’arte con opportuna segnaletica orizzontale.  
La situazione del Polo Civico rappresenta un altro 
esempio di una gestione finanziaria poco oculata. I costi 
di questo progetto hanno subito una lievitazione signi-

ficativa nel corso degli anni, susci-
tando le critiche del Consigliere 
Avv. Sandro Damiani di Fratelli 
d’Italia.  
I fondi, che si sarebbero potuti im-
piegare per costruire una scuola 
elementare, spostare il municipio 
in un nuovo edificio e creare una 
biblioteca nella sede del Comune, sono stati invece in-
vestiti in un progetto che sembra sempre più costoso e 
lontano dalle reali necessità della città e ancora incerto 
sulla sua effettiva realizzazione. 
Malnate merita un’amministrazione che sappia ascol-
tare le esigenze dei cittadini e che si preoccupi di au-
mentare la qualità della vita quotidiana.  
È tempo di porre l’interesse della comunità al di sopra 
delle proprie utopie e dedicare attenzioni e risorse 
anche alle piccole cose, quelle che magari non fanno 
notizia, ma contano per i residenti. 
(Si ringrazia la dottoressa Simona Fontana per la col-
laborazione). 

Lista Fratelli d’Italia 

Priorità dimenticate: Malnate chiede  
un’amministrazione attenta alle reali necessità

Gruppi consiliarigiugno/luglio 2023
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Sabato 13 maggio nell’Aula Magna Borsellino Fal-
cone dell’Istituto Comprensivo, gremita di per-
sone di tutte le età, si è conclusa, con la 

premiazione dei vincitori, l’8a edizione del concorso 
“Poeti in erba”, da quest’anno dedicato ad Enrico 
Bertè, stimato architetto malnatese e poeta per pas-
sione, scomparso quattro anni fa. 
Il tema del concorso “Voce ai colori” ha riscosso un 
grande successo di partecipazione. 
I testi vincitori ed altri selezionati, tra i numerosi per-
venuti, sono stati raccolti insieme a dipinti realizzati dai 
ragazzi della scuola media di Malnate, in una pub -
blicazione “La voce dei colori” alla quale si è affiancato 
lo splendido audiovisivo “GiochiAmo coi colori” rea-
lizzato dalla Scuola dell’Infanzia di Concagno. 
“La poesia è una grazia, una possibilità di staccarsi per 
un po’ dalla terra e sognare, volare, usare le parole 
come speranze, come occhi nuovi per reinventare 
quello che vediamo”. 
Con questa bellissima frase dell’attrice Monica Vitti sul 
valore della poesia, presentiamo i vincitori di quest’ul-
tima edizione del concorso, ai quali va il plauso della 
Commissione esaminatrice e di tutti i presenti che ne 
hanno apprezzato messaggi, sensibilità e sonorità.  
 
1a sezione (I testi) 2023 
1° “Giallo tondo” di Nicolò Porro: classe 4a B -  
I. C. Cantello - Scuola Primaria 
2° “Verde menta” di Vittorio Castellano: classe 4a C -  
I. C. Cantello - Scuola Primaria 
3° “Rosso di rabbia” della classe 4a A - I. C. Malnate -  

Scuola Primaria Bai Gurone  
Menzione speciale: “Il cuore di colori” di Daniele Ca-
ligiuri classe 4a - I. C. Malnate - Scuola Primaria Gal-
bani San Salvatore (Svolta dall’intera classe) 
 
2a sezione (Le filastrocche) 
1° “I colori nella mia testa” di Elena Giannatiempo: 
classe 5a A - I. C. Malnate - Scuola Primaria Bai Gurone  
2° “Quando gioco mi infuoco” di Ulisse Cervini: classe 
5a C - I. C. Malnate - Scuola Primaria Bai Gurone 
3° “Arcobaleno di emozioni” di Chiara Bosetti: classe 
5a A - I. C. Malnate -  Scuola Primaria Galbani San Sal-
vatore 
Menzioni speciali: 
“L’azzurro” di Gabriele Bufano: classe 5a C - I. C. Mal-
nate - Scuola Primaria Bai, Gurone 
“Il lupo” di Giotto Biardi: classe 5a C - I. C. Malnate - 
Scuola Primaria Battisti 
 
3a sezione (Le poesie)  
1° “Cosa sono i colori?” di Milena Marazzi: classe  
2a A - I. C. Carducci di Gavirate 
2° “Emozioni d’estate” di Beatrice Desiati: classe  
2a C - I. C. Carducci di Gavirate 
3° “L’arcobaleno” di Nicolò Rampinini: classe  
2a D - I. C. Rodari di Faloppio 
 
Premio speciale Enrico Bertè, con targa dedicata: 
“Sento…” di Camilla Larghi: classe 3a C - I. C. Fa-
loppio. 

Gli organizzatori

“I poeti in erba”  
hanno dato voce ai colori

“I poeti in erba”  
hanno dato voce ai colori

giugno/luglio 2023Cultura
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“Festa dello Sport” 
Scuole primarie 2023

Una tradizione che dura da più 
di 10 anni quella che vede 
coinvolte alcune classi delle 

scuole primarie del nostro Istituto 
Comprensivo di Malnate. Una colla-
borazione tra Consulta Sportiva del 
Comune e la Scuola con la presenza 
di molte Associazioni Sportive del 
territorio malnatese che danno vita 
ad una mattinata di sport a 360°. 
L’appuntamento è nel mese di aprile 
(normalmente il 6 aprile “Giornata in-
ternazionale dello Sport”) nelle strut-
ture sportive di via Gasparotto, dove 
si alternano le proposte di diverse di-
scipline sportive a rotazione tra le 
classi partecipanti. Un mix di movi-
mento, musica, divertimento che 
offre la possibilità di conoscere e 
praticare attività motorie ed esercizi 
specifici di vari sport. Le Associazioni 
Sportive mettono a disposizione per-
sonale qualificato oltre che attrezza-
ture adeguate per intrattenere con 
professionalità i bambini per una in-
tera mattinata. Dalle 3 scuole prima-
rie gli alunni raggiungono il campo 
sportivo a piedi, accompagnati dai 
loro insegnanti e supportati nel per-
corso dai nonni vigili, arrivano quindi 
con un già bell’allenamento pronti 
per affrontare la mattinata sportiva, 

per poi fare rientro per le ore 13:00 
ognuno nei propri plessi scolastici.  
Anche quest’anno il numero degli 
alunni partecipanti è stato di circa 
300, 13 le Associazioni Sportive pre-
senti alla manifestazione. Lo sport 
diverte, unisce, aiuta a scoprire ta-
lenti nascosti, a superare limiti e dif-

ficoltà personali: un’opportunità di 
crescita fisica e sociale da tenere in 
considerazione per contribuire ad 
una formazione armonica dei nostri 
bambini. Non resta che ringraziare 
quanti hanno contribuito alla realiz-
zazione della festa e dare appunta-
mento alla prossima edizione. 



Vieni a trovarci, siamo in via Garibaldi, 45 a Malnate 

Tel. 0332.425277 - Whatsapp 366.3593877 
www.otticabenzoni.it
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Suzanne Ress, per noi malna-
tesi “L’americana di Monte Mo-
rone”, coi suoi lunghi capelli 

biondi era facile incontrarla a cavallo 
sui sentieri che da Rovera portano 
alla “Fontana del Copp”, alla Valletta 
e alla Madonnina di Cagno. 
Dal lontano Massachusetts era ve-
nuta da noi per seguire il suo sogno 
d’amore, quella lontana terra ricca 
di boschi e foreste aveva plasmato 
la sua vocazione al rispetto e allo 
studio della natura e ad una vita il 
più possibile semplice. Amava colti-
vare erbe aromatiche, allevava api, 
curava l’orto e gli animali domestici. 
Ho sempre acquistato il miele da lei 

perché ero certo della qualità quasi 
maniacale con cui ne garantiva la 
qualità. 
Laureata in letteratura inglese alla 
Ohio University aveva poi conse-
guito anche un Master alla Hopkins 
University. Scriveva libri, novelle 
(pubblicati purtroppo solo in inglese) 
su come affrontare con suggeri-
menti della farmacopea naturale e, 
in un certo senso “magici” la vita di 
ogni giorno. 
Insieme abbiamo fatto il corso per 
diventare guardie ecologiche del 
parco (GEV), era il 2013 e, nel pri -
mo sparuto numero di volontari lei 
ave va voluto esserci malgrado il 
corso regio nale per chi non fosse di 
madrelingua italiana non fosse pro-
prio banale. Con pazienza e dedi-
zione ave vamo così iniziato il lungo 
lavoro di conoscenza e vigilanza del 
territorio. Una presenza costante 
che mirava a contrastare l’uso dei 
sentieri dalle moto da cross, dalla 
segnalazione di luoghi di spaccio 
alla pulizia e alla messa in posa 
della sentieristica. Con abnegazio -
ne e competenza non ha mai smes -
so di praticare la sua “Mission” fino 
a quando le for ze glielo hanno per-
messo. 
Anche se da anni in Italia, il suo for-
tissimo accento “Yankee” non l’a ve -

va però mai abbandonata, a volte la 
prendevamo pure in giro ma sapeva 
scherzarci sopra anche lei. 
Ci eravamo conosciuti molti anni 
prima per seguire una nostra co-
mune passione, la corsa, e spesso 
ci trovavamo a correre insieme sui 
sentieri tra Monte Morone e Ca-
sgnone. Più veloce e minuta di me 
quasi sempre nelle gare mi è arri-
vata davanti. In una di queste, qual-
che anno fa, ero finalmente riuscito 
a riprenderla sull’ultima salita, ma, 
come sua abitudine, non aveva mai 
mollato, ci siamo così superati e ri-
superati altre 3 o 4 volte finché con 
un ultimo disperato allungo ero riu-
scito a staccarla di qualche metro in 
prossimità del traguardo. All’arrivo 
mi disse: “Whauu, good job wRo-
molou (storpiatura americana di Ro-
molo) oggi mi hai fregatou”. 
In ogni caso correva anche su stra -
da e qualche anno fa, alla maratona 
di Boston, era stata capace di scen-
dere anche sotto le 4 ore con un bel 
3h48min che ancora mi sogno di 
raggiungere.  
Ora è tornata a casa, tra le sue col-
line e i sui boschi, grazie per aver 
condiviso con noi un pezzo della tua 
vita. Ciao Suzanne.  

Romolo e le Gev  
del Parco Valle Lanza 

SUZANNE RESS “L’AMERICANA DI MONTE MORONE”

Buona lettura a tutti.  
Invitiamo chi intende inviare articoli per il 
prossimo numero a farlo entro il 25 agosto, in-
dirizzandoli a malnateponte@comune.mal-
nate.va.it. Il giornale verrà poi diffuso nel 
mese di settembre. 

Maria Croci e il Comitato di Redazione 
(Diego Bonometti, Marco Damiani, Udo De Castro, 

Nicola De Luca, Eugenio Galli, Daniel Genualdi,  
Sara Martinelli, Antonella Ruggiero)

APPUNTAMENTO  
A SETTEMBRE
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La giornata mondiale della Terra 
Scritti, tele, radici

“Scritti, tele, radici” è un titolo o parole nate da 
un’idea, da un desiderio che grazie a molti, in 
primis l’Amministrazione comunale nella figura 

preziosa dell’assessore Maria Croci, ci ha permesso di 
colorare e dare vita alla Piazza delle Tessitrici i giorni 22 

e 23 aprile scorso. Due giorni che hanno permesso a 
molti concittadini di onorare Madre Terra che ci accoglie 
con la sua Natura, espressione di bellezza e amore, e 
che a volte non riusciamo a cogliere presi dal troppo pen-
sare e dal poco meditare. Nei due giorni citati pittori, scrit-
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tori, scultori con viva partecipazione e collaborazione ri-
facendosi al titolo: “Scritti, tele, radici”, hanno manifestato 
le loro creazioni o declamato il o i loro pensieri coinvol-
gendo i nostri concittadini che la piazza ha accolto.  
I colori più belli e le manifestazioni più gioiose li hanno 
regalati i bambini desiderosi di usare i gessi colorati ser-
viti per dare libero agire alla loro fantasia e segnare sulla 
pavimentazione della vasca della fontana e oltre il loro 
ingenuo e profondo pensiero. Segni e tracce semplici 
che oggi molti artisti famosi usano per amalgamare co-
lori sulle loro tele. Segni imprecisi ma riconducibili al-
l’esistente. I bambini senza infastidirsi e rispettosi uno 
dell’altro, si sono assegnati uno spicchio di spazio di cui 
è divisa l’area della fontana. Gessi in mano hanno ini-
ziato a colorare in libertà e senza un tema. Gli adulti in-
torno ad osservarli e condividere la gioia dei piccoli 
artisti. Altri concittadini confluiti si portano qua e là. Si 
guardano, si osservano le opere che gli artisti hanno o 
stanno realizzando ponendo domande. In uno spazio 
raccolto si presentano scritti e si declamano versi ren-
dendo omaggio alla Terra. La platea anche in questo 
spazio si sofferma, pone domande, si danno risposte, si 
parla del proprio vissuto e in alcuni momenti ironizzando 
si sorride e di ridere ne abbiamo bisogno.  
C’è anche un mo mento musicale. Un Sax con il suo 
suono possente e caldo aiuta a dar anch’esso vitalità al 
momento. Anche un cantautore, accompagnandosi alla 
chitarra dà ritmo alla manifestazione. La gioia dei bam-
bini coinvolge sempre di più gli adulti. Non mi è possibile 
descrivere la gioia dei bambini. Lo spazio concesso per 
l’articolo non è molto. Si sono visti i segni colorati che in-
dicavano le onde del mare, la luna, il sole, i fiumi e altri 
segni apparentemente senza senso, ma avevano il si-
gnificato della libertà creativa dei bambini. La piazza si è 
tinta di gioia che inneggiava a Madre Terra, quella stessa 
Terra che spesso ci scordiamo che ci accoglie materna-

mente. Il giorno dopo ancora in piazza. Si è visto qualche 
adulto, forse invidioso dei bambini si è armato di gessetti 
e ha dato sfogo alla sua voglia di segnare i sanpietrini. I 
poeti hanno proseguito declamando altri “versi” coinvol-
gendo il pubblico presente. Due giorni di sole non solo 
in senso astronomico ma anche di luce dell’anima di chi 
ha partecipato come attore ma anche del pubblico che è 
intervenuto interessato. Non solo gli artisti si domandano: 
“Perché non replicare in autunno?”. 

Francesco Cuzzocrea

La Lavaredo Ul -
tra (corsa in 
mon tagna di 

120 km con 6000 m 
di dislivello) che si 
corre a Cortina tra i 
panorami dolomitici 
più belli d’Italia, ha 
portato Myriam Luc-
chetta a un bel 11° 
posto di categoria e 
ad abbassare il re-
cord malnatese fino 
al nuovo limite delle 
21 ore e 53 min. Bra -
va, simpatica e ve-
loce, batterla non 
sa rà proprio facile.  

COMPLIMENTI 
MYRIAM LUCCHETTA



Anziché 58 anni di età e 35 di contributi senza 
nessun’altra condizione, ora possono accedervi, 
perfezionando i requisiti entro il 31.12.2022, 

solo le lavoratrici che rientrano in una delle seguenti 
casistiche: 
a) che assistono (caregivers), al momento della richie-
sta e da almeno 6 mesi, il coniuge o un parente di primo 
grado convivente con handicap in situazione di gravità 
ai sensi della legge n. 104/1992 (art. 3, comma 3), ov-
vero un parente o un affine di secondo grado convi-
vente qualora i genitori o il coniuge della persona con 
handicap in situazione di gravità abbiano compiuto i 70 
anni di età oppure siano anch’essi affetti da patologie 
invalidanti o siano deceduti o mancanti;  
b) che hanno una riduzione della capacità lavorativa, 
accertata dalle competenti commissioni per il riconosci-
mento dell’invalidità civile, superiore o uguale al 74%;  
c) licenziate o dipendenti da imprese per le quali è attivo 
un tavolo di confronto per la gestione della crisi azien-
dale presso la struttura per la crisi d’impresa di cui al-
l’articolo 1, comma 852, della n. 296/2006.  
Quindi, rispetto alla vecchia opzione donna, oltre ai re-
quisiti introdotti sopra, cambia anche il requisito 
dell’età, rimane invece invariata l’anzianità contri-
butiva che è di 35 anni.  

Le lavoratrici caregivers e invalide almeno al 74% di cui 
alle lettere a) e b) possono accedere al trattamento 
pensionistico con la maturazione, entro il 31.12.2022, 
di 35 anni di contribuzione e l’età anagrafica di almeno:  
• 60 anni se senza figli;  
• 59 anni se con 1 figlio;  
• 58 anni se con almeno 2 figli.  
Le lavoratrici licenziate o dipendenti da aziende in crisi 
di cui alla lettera c), invece, devono aver perfezionato, 
entro il 31.12.2022, 35 anni di contribuzione e 58 anni 
di età, indipendentemente dal numero dei figli.  
Il nuovo impianto normativo, non differenzia più, per 
quanto concerne il requisito anagrafico le lavoratrici di-
pendenti e autonome, mentre invece restano invariate 
le disposizioni relative alla decorrenza di pensione. Per-
tanto le lavoratrici dipendenti ac cederanno all’op-
zione donna trascorsi 12 mesi dalla maturazione dei 
requisiti, mentre le lavoratrici autonome trascorsi 18 
mesi. 
Ricordiamo che per le iscritte all’AGO e alle forme so-
stitutive, nella determinazione dell’anzianità contributiva 
(35 anni), ai fini del diritto non concorrono i contributi fi-
gurativi per malattia e disoccupazione.  

Roberta Orlando 
Direttore Patronato Inca CGIL Varese

Opzione donna: cosa cambia
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MALNATE 
Via G. Brusa, 19 - Tel. 0332.1956445 - 348.2332217 

spilegavarese@cgil.lombardia.it

Patronato Inca 
Pensioni, Reversibilità, 
Invalidità, Legge 104,  
Ricostituzioni,  
Trattamenti di Famiglia 
 
CAAF - Assistenza Fiscale 
Mod. 730, ISEE, Red 

Sei titolare di una pensione? 
Anche di reversibilità? 
Sai che potresti avere diritto 
a somme aggiuntive, presta-
zioni o aumenti? 
Basta fare un controllo e 
con una domanda potresti 
recuperare quanto ti spetta 
di diritto.

A luglio arriva la quattordi-
cesima. 
Se hai almeno 64 anni, una 
pensione da lavoro (anche di 
reversibilità) e un reddito an -
nuo lordo entro i 15.161, 24 € 
e non l’hai ricevuta potresti 
averne diritto. 
Possiamo stamparti copia del 
cedolino, dell’ObisM e della 
certificazione fiscale. 
Ti aspettiamo! 
Con te devi portare il tuo cellulare o 
l’importo netto ricevuto il mese pre-
cedente della tua pensione (com-
pleto di due decimali), documento 
d’identità e codice fiscale.

Scarica 
la nuova APP  

Spi Lombardia
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Ci sono ancora persone che si presentano fisi-
camente presso la sede SOS di via I Maggio 
10 a Malnate in situazioni di emergenza o che 

contattano il nostro numero telefonico in momenti di 
urgenza. 
Sono comportamenti da evitare che fanno perdere 
solo tempo: il numero da contattare in queste occa-
sioni è solo l’1 1 2. 
Se infatti vi recate presso la nostra sede è difficile 
trovare l’ambulanza dedicata alle emergenze libera 
perché è spesso impegnata in servizi. Sono le di -
ramazioni di AREU (Agenzia Regionale Emergenza 
Urgenza) sul territorio che si occupano di man-
dare l’ambulanza più vicina ad una emergenza, 
non è SOS Malnate che decide quando può 
uscire.  
Per questo motivo molte volte le nostre ambulanze 
sono in un comune limitrofo oppure altre ambulanze 
di altre associazioni sono in Malnate. SOS Malnate è 
convenzionata sul territorio per una ambulanza di 
emergenza urgenza 24 ore su 24, 365 giorni l’anno.  
Diverso è il caso se dovete prenotare un servizio 
ordinario, non urgente, per un trasporto presso 
un ospedale, un centro di cura o una dimissione. 
Questa tipologia di servizi, che sono a pagamento se-
condo il tariffario regionale, possono essere richiesti 
contattando il numero 0332428555. Stesso numero 
per prenotare un servizio di assistenza sanitaria per 
un evento sportivo o una manifestazione. 
Ricordiamo che quest’anno la Società di Mutuo 
Soccorso di Malnate non è più convenzionata con 
la nostra associazione per i servizi dei suoi tesse-
rati e pertanto potete contattare direttamente il no-
stro numero 0332 428555 per i servizi di trasporto 
con ambulanza o mezzi speciali attrezzati per il 
trasporto disabili. Per questa tipologia di servizi 
uscirà sempre l’ambulanza di SOS MALNATE. 
Riassumendo: 
- Il numero 112 deve essere chiamato in tutte 

quelle situazioni in cui ci può essere rischio per 
la vita o per l’incolumità di una persona. Alla chia-
mata risponde un operatore incaricato di raccogliere 
tutte le informazioni rilevanti collegate alla richiesta di 
soccorso e passerà la chiamata alla centrale che si 
occuperà dell’emergenza sanitaria che individuerà 
l’ambulanza più competitiva per prestare soccorso. Il 
servizio è gratuito.  
- Il numero 0332428555 è il numero dell’Associa-
zione SOS MALNATE ODV. Puoi richiedere a que-
sto numero i servizi ordinari, non urgenti, come 
ricoveri programmati, dimissioni, trasporti per visite, 
ecc... Sempre a questo numero puoi richiedere ser-
vizi per assistenza a manifestazioni. Richiedi un pre-
ventivo ai nostri operatori perché questa tipologia di 
servizi sono a pagamento su tariffe chilometriche re-
gionali (per esempio il rimborso per un servizio in 
ambulanza entro i 15 km senza attesa - da Malnate 
all’Ospedale di Varese - è di 46 €).  

Il Presidente 
Massimo Desiante

Servizi in ambulanza urgenti e non urgenti: 
facciamo un po’ di chiarezza

DESTINA IL TUO 5 X MILLE A SOS MALNATE 
IL NOSTRO CODICE FISCALE È 01299620128 

Tutte le informazioni su quanto ricevuto e sui progetti realizzati: 
https://sosmalnate.it/dona-il-5-per-mille/ 
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Il 25 aprile, commemorato a Malnate, è stato un mo-
mento importante per tutta la cittadinanza, per ricor-
dare la Liberazione dal regime nazi-fascista. La nostra 

sezione dell’ANPI ha collaborato fattivamente con l’Am-
ministrazione comunale, per proporre questa ricorrenza 
ricca di significato e consapevolezza. Non di meno è 
stata la collaborazione con l’Istituto comprensivo statale 
Iqbal Masih di Malnate, con il dirigente scolastico Dott. 
Santo D’Angelo che ha colto immediatamente l’invito 
della sezione ANPI malnatese a collaborare con la sua 
stessa presenza, con dei docenti e con delle scolare-
sche i quali, durante la commemorazione, hanno letto ai 
presenti in piazza delle Tessitrici, messaggi intensi di 
emotività e di riflessioni. I ragazzi stessi 
della scuola sono stati gli alfieri del Trico-
lore e del Labaro della sezione ANPI du-
rante il corteo che si è svolto nelle vie della 
città. A quegli smemorati e distratti che 
negli ultimi decenni si erano allontanati dalla commemo-
razione di questo evento che ci ha dato la libertà e la de-
mocrazia, quest’anno, in tutta l’Italia c’è stata la risposta 
di una massiccia partecipazione popolare che si è affian-
cata alle autorità civili, militari ed ecclesiastiche. Forse 
una risposta a quegli atteggiamenti che vogliono distor-
cere il significato del 25 aprile e con esso quello della 
Resistenza al nazifascismo. C’è stata una escalation 
verbale per cercare di far dimenticare il passato o pie-
garlo alle esigenze di parte senza avere davvero alcun 
fondamento storico ma è opportuno riaffermare alcuni 
concetti fondamentali e ricordare da dove è nata questa 
festa nazionale tutt’altro che “divisiva” tranne che, s’in-
tende, per quei fascisti conclamati e per quegli anti-an-

tifascisti impegnati a voler riscrivere la storia. Questa 
malcelata voglia di revisione storica sta cercando di sdo-
ganare il fascismo accomunando le parti che si sono 
contrapposte nella lotta di Liberazione?  
La commemorazione del 25 aprile a Malnate ha avuto 
tre momenti di intensa emozione: la prima con la messa 
officiata dal prevosto di Malnate don Giuseppe Lazzati, 
presso il sacrario militare nel cimitero, con la sua omelia 
dedicata soprattutto al momento difficile, dal punto di 
vista militare che stiamo vivendo; il secondo con tutte le 
autorità civili e militari davanti al monumento ai caduti 
con la banda malnatese che ha eseguito l’inno nazionale 
mentre veniva deposta la corona di alloro da parte del 

Sindaco Irene Bellifemine e veniva ese-
guita l’alzabandiera. Tantissima gente era 
assiepata sul piazzale antistante il monu-
mento ed ha intonato, insieme alla banda, 
l’inno nazionale. Il terzo momento con le 

scolaresche e con il relatore ufficiale della giornata, 
Claudio Macchi, in piazza delle Tessitrici, con tantissimi 
malnatesi che in religioso silenzio e interesse hanno 
ascoltato le testimonianze dei ragazzi e il discorso di 
Claudio Macchi, il quale, tra le righe ha riportato l’impor-
tante operato che numerosissimi malnatesi hanno dato 
alla liberazione della zona del varesotto fortemente pre-
sidiata dai nazifascisti. Il 25 aprile, dopo la Seconda 
Guerra mondiale, assunse l’orientamento di una cultura 
politica di promozione e attuazione della Costituzione 
Italiana opposizione ai progetti di ricostituzione del fasci-
smo storico e, più in generale, a tutti gli atteggiamenti e 
comportamenti antidemocratici, autoritari e di intolle-
ranza. Valori da trasmettere alle nuove generazioni.

La numerosa partecipazione di malnatesi 
alla commemorazione del 25 Aprile



A.S.D. Dogeden riparte anche quest’anno con tante 
iniziative dedicate alla diffusione della cultura cino-
fila sul territorio. Il progetto “Il cane va all’asilo”, è 

un programma di sensibilizzazione dedicato ai nostri futuri 
adulti al rispetto verso il cane. Il cane moderno assolve la 
funzione di animale da affezione contrariamente a quanto 
succedeva in passato dove assolveva compiti di utilità e 
collaborazione. Quindi è importante riconoscerne il ruolo 
e saper parlare con l’animale con il linguaggio di oggi.  
Per quanto riguarda invece la parte sportiva, il Dogeden è 
stato ospite, per tre puntate successive, nella trasmissione 
L’arca di Noè andata in onda su canale 5 nel mese di mag-
gio. È stata presentata l’attività sportiva del canicross di 
cui il nostro istruttore Franco Quercia è il responsabile Na-
zionale. È una corsa campestre con il cane che ha già un 
suo campionato Regionale e Nazionale, ha una nazionale 
Italiana che partecipa ogni anno ai campionati mondiali 
che si svolgono in tutto il pianeta. Quest’anno, dopo un 
duro lavoro di preparazione, è stata presentata la candi-
datura ad effettuare una edizione di questa competizione 
in Italia. Dopo aver battuto in ordine Canada, Olanda, Slo-
vacchia e Grecia, ci è stato assegnato l’onore di organiz-
zare la competizione in Italia che porterà da noi 28 nazioni 
provenienti da 3 continenti. Sarà sempre il nostro istruttore 
Franco a dirigere lo staff che organizzerà la manifesta-

zione del 2024.  
Dogeden, sempre più protagonista nella scena Nazionale 
ed Internazionale. L’auspicio è che queste attività un gior -
no possano transitare nella nostra città e che lo sport a 
Malnate innalzi continuamente l’asticella verso traguardi 
sempre più ambiziosi.  

Dogeden 
 
Link alle puntate su Canale 5 
https://mediasetinfinity.mediaset.it/video/larcadinoe/ 
leduca-cani-il-canicross_F312345801017C04  
https://mediasetinfinity.mediaset.it/video/larcadinoe/ 
leduca-cani_F312345801018C05  
https://mediasetinfinity.mediaset.it/video/larcadinoe/ 
leduca-cani_F312345801019C06

ASD Dogeden: “Il cane va all’asilo”
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Viaggiare da soli non significa es-
sere soli. Un controsenso pense-
rete voi… beh sì, forse avete 

ragione, anch’io inizialmente lo pensavo 
così, ma poi un giorno ho preso le mie 
cose e sono partita in giro per l’Europa 
completamente da sola per 8 giorni e 
sono stata in ben 5 paesi. 
Sono Selma, ho 19 anni, faccio parte 
della redazione multimediale Il Comuni-
cante e sono una ex vincitrice di Disco-
verEU, un progetto che è nato per 
ga rantire ai giovani mobilità in Europa. 
Ogni anno la Commissione Europea or-
ganizza un concorso per i neo diciot-
tenni dove si ha la possibilità di vincere 
un biglietto interrail.  
La prossima tornata di candidature si 
terrà nell’autunno del 2023 (le date pre-
cise saranno comunicate prossima-
mente). Se hai 18 anni o stai per 
compierli nel 2023, puoi visitare il sito 
ufficiale della Commissione Europea di 
DiscoverEU per avere più informazioni.  
Oggi sono qui per raccontarvi la mia 
esperienza e spero che dopo aver letto 
questo articolo vi venga un po’ di voglia 
di partire in giro per l’Europa. 
“Una ragazza che gira da sola, non è 
pericoloso?” 
All’inizio stavo letteralmente morendo 

dalla paura. Ero uscita dall’Italia solo 
quattro volte e tutte quelle volte con me 
c’era sempre stato qualcuno. Mi ero 
quasi pentita di aver deciso di partire da 
sola, pensavo di aver fatto un errore.  
La mia prima tappa è stata Parigi ed è 
lì che ho realmente capito cosa signifi-
casse viaggiare da soli. Stavo cammi-
nando in giro per la città e ov via mente 
come al solito mi ero persa. Mi sono 
fermata un attimo e mi sono guardata 
intorno e nonostante avessi perso la 
strada mi sentivo potente, quasi invin-
cibile.  
Ho iniziato a sorridere e lì mi sono resa 
conto che stavo vivendo una vera av-
ventura e che non sarebbe finita lì. 
Ad Amsterdam mi sono ritrovata in una 
strada extraurbana in mezzo al nulla, 
ero scesa alla fermata sbagliata. Stava 
diluviando, il mio ombrello si era rotto 
ed ero letteralmente bagnata fradicia. 
Quan do mi sono resa conto in che si-
tuazione mi ritrovassi sono letteral-
mente scoppiata a ridere. Dentro di me 
si era accesa una scintilla, c’erano due 
voci dentro di me che mi dicevano 
“Selma ma sei proprio una sfigata” men-
tre l’altra “Beh, in fondo è sempre un’av-
ventura. No?”.  
Rispondendo alla domanda, mi sono 
sempre sentita al sicuro sia in treno che 
in città. In ostello non ero mai sola ed 
ero sempre circondata da giovani viag-
giatori che come me avevano tanta vo-
glia di viaggiare. 
“Cosa hai imparato da questa espe-
rienza?” 
Durante questo viaggio ho appreso un 
nuovo mindset. Pensavo che con que-
sta nuova avventura sarei cambiata  
e che sarei diventata magicamente 
estro versa e aperta come tutte le mie 
coetanee.  
In realtà, ho imparato ad apprezzare di 
più chi sono realmente, ad amare di più 
la mia personalità e il mio carattere. 
Ho imparato a prendere le cose con leg-
gerezza, ho imparato a vivere il mo-
mento e a uscire fuori dai miei schemi, 
ho imparato ad adattarmi in differenti si-

tuazioni e nonostante le sfide sono sem-
pre andata avanti a testa alta e con un 
sorriso.  
“Consigli che daresti alle persone 
che vorrebbero viaggiare da sole?” 
Se sei una ragazza ciò non significa che 
non puoi viaggiare da sola. Lo ammetto, 
il mondo in cui viviamo oggi non è di 
certo rose e fiori. Bisogna stare attenti e 
avere la testa sopra le spalle. SEMPRE.  
A Praga mi hanno detto: “È meglio pen-
sare subito il peggio delle persone così 
almeno sei sicuro che non ti freghino”. 
Onestamente? Non sono per niente 
d’accordo. Che senso ha andare in giro 
per il mondo se parti già con un pregiu-
dizio negativo per ogni paese in cui vai? 
Per viaggiare, ma viaggiare veramente, 
bisogna avere la mente aperta. Ovvio, 
non devi dare tutti i tuoi risparmi al primo 
che ti capita, ma non dovresti nemmeno 
andare in giro avendo già una perce-
zione sbagliata e a volte anche distorta 
di una determinata località. 
Tutti possono viaggiare da soli! Non 
devi essere il primo della classe, non 
devi essere ricco e non devi nemmeno 
essere famoso. Io sono una ragazza in-
troversa, riservata, delle volte posso es-
sere anche timida e a scuola ero “quella 
che non parlava mai” ma di certo questo 
non mi ha fermata! 
“Quindi perché consiglieresti alle 
persone di viaggiare da sole?” 
Ho incontrato persone meravigliose 
che venivano letteralmente da tutto il 
mondo, ho ascoltato le loro storie, ho 
conosciuto nuove realtà differenti dalla 
mia e ho visto posti meravigliosi. 
Viaggiare da soli non significa essere 
soli, significa essere pronti ad aprirsi a 
nuove avventure. 
Ora dimmi, ti è venuta almeno un po’ di 
voglia di partire?  
Se la risposta è positiva e avete o state 
per compiere 18 anni allora dovete as-
solutamente partecipare anche voi alla 
prossima tornata per vincere dei biglietti 
interrail. Potete trovare più informazioni 
sul sito della Commissione Europea. 

Il Comunicante 

Viaggiare da soli non significa essere soli:  
Vi racconto la mia esperienza con DiscoverEU
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La lunga ed intensa stagione dei Bugs Malnate si 
sta avvicinando a grandi passi alla fine. Ma restano 
ancora tante cose da fare e da raccontare! Innan-

zitutto abbiamo due squadre giovanili (Under 13 e Under 
14), ancora in lizza nei playoff, che assegnano i titoli re-
gionali Silver. Si tratta di due ottimi risultati per queste 
compagini griffate Bugs, che stanno disputando una bril-
lantissima stagione. Siamo agli ottavi di finale, nel mo-
mento in cui vi scriviamo, considerando che le squadre 
in avvio di stagione sono state circa 150, il risultato, già 
fino ad ora, ci sembra lusinghiero e molto positivo.  
La nostra prima squadra, nella prossima stagione, ripar-
tirà dalla seconda divisione regionale e lo farà con rin-
novato entusiasmo e voglia di fare bene, dopo un’an - 
nata poco felice e dalle soddisfazioni troppo limitate. La 
squadra Under 17 è entrata nei playoff, ha vinto un turno 
ma poi ha alzato bandiera bianca, cedendo ad Opera 
contro una squadra molto competitiva.  
Passando al minibasket, i risultati tecnici, ma soprattutto 
umani, educativi e numerici, sono stati davvero straor-
dinari e molto validi. Le squadre sono cresciute tanto, 
grazie ai loro notevoli meriti, e a quelli dei nostri istruttori, 
che hanno dato grandi insegnamenti sia dal punto di 
vista strettamente sportivo, sia dal punto di vista del 
gruppo e dello stare insieme!  
Ci eravamo lasciati nell’ultimo appuntamento con il Mal-
nate Ponte, nel raccontarvi alcuni tornei che le nostre 
squadre hanno disputato, ora facciamo un riassunto di 
quelli svolti nel periodo primaverile. Gli Under 13 hanno 
giocato e vinto il prestigioso torneo di Salsomaggiore, 
che si è svolto a fine aprile, vincendo tutte le partite in 

programma con squadre provenienti da tutta Italia. 
Anche gli Under 14, sono scesi in campo, pressoché 
nello stesso periodo, al Garda Lake Cup, torneo di ot-
timo livello nazionale; i biancazzurri hanno portato a 
casa il torneo, vincendo 5 partite consecutive, fra cui una 
finale emozionante, vinta di 2 punti per 63-61. 3° posto 
per la squadra Under 17, anch’ essa impegnata in riva al 
lago di Garda, che ha ceduto solamente contro la vin-
cente del torneo. Infine, anche i bambini del Minibasket, 
si sono cimentati in coinvolgenti tornei; la squadra degli 
Aquilotti 2013 ha vinto il torneo di Stabio in Svizzera, che 
si è svolto a fine aprile, vincendo 3 partite consecutive. 
Negli stessi giorni, i nostri più piccoli atleti, i bambini nati 
fra il 2015 e il 2017 hanno giocato, sempre a Stabio, por-
tando due squadre oltreconfine, con tanta goliardia, im-
pegno e spirito di squadra. Ultimi appuntamenti sta- 
gionali con il Moncalieri Day, che ha coinvolto tutte le 
nostre squadre del Minibasket e si è svolto sabato 10 
giugno presso il palazzetto di via Gasparotto e la pale-
stra di via Libia e ha visto la partecipazione di tutte le 
squadre minibasket della cittadina piemontese alle porte 
di Torino, per una giornata di grande festa e sport. Da 
segnalare, la festa di fine stagione, in programma sa-
bato 17 giugno, evento che avrà come location il cam-
petto Bellavista, festa che sarà all’interno della seconda 
edizione del 3 contro 3 Bellavista Playground Malnate, 
manifestazione a cui collaboreremo in maniera attiva e 
poi a luglio, coi gruppi nati nel 2011 e nel 2013 andremo 
a Roseto degli Abruzzi, per il trofeo Minibstars nella bel-
lissima città abruzzese. 

Under 14 vincitori del torneo Garda Lake Cup 

Bugs Malnate Basketball:  
la stagione volge al termine

Se tutti giocassero a baseball, le persone avreb-
bero più empatia. Saprebbero cosa significa an-
dare strike out. 

Se tutti giocassero a baseball, le persone non sareb-
bero così viziate. Saprebbero che non tutte le chiamate 
vanno dalla tua parte. 
Se tutti giocassero a baseball, le persone sarebbero 
più tenaci. Saprebbero che non puoi fare una grande 
giocata se stai ripensando ad un errore. 
Se tutti giocassero a baseball, le persone non sareb-
bero così egoiste. Saprebbero che sacrificarsi potrebbe 
aiutare la squadra a vincere. 

Se tutti giocassero a baseball, le persone sarebbero 
più toste. Saprebbero che una palla addosso contro il 
petto fa parte del mestiere.   
Se tutti giocassero a baseball, le persone sarebbero 
più umili. Saprebbero che essere eliminati succede più 
spesso che arrivare in base. 
Se tutti giocassero a baseball, le persone non sareb-
bero così sole. Avrebbero tutto il mondo con cui fare 
qualche tiro. 
VENITE A TROVARCI PER PROVARE! 
TUTTI I GIORNI DOPO LE 17 AL CAMPO GURIAN, VIA 
MONSIGNOR CARLO SONZINI.

Se tutti giocassero a baseball...
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La squadra malnatese, che raduna 
giocatori da tutta la provincia, inizia 
la propria stagione con un impor-

tante cambio al timone. Con il passaggio 
del testimone da Francesco Volo a Mat-
teo Boscardi per il ruolo di manager del 
team varesino, settore di punta dell’apd 
CISV, il collettivo intende apporre le basi 
concrete per un rapido inserimento dei 
giovani del gruppo al fine di accrescere 
la loro esperienza sui diamanti. 
Il primo match del campionato nazio-
nale di baseball per ciechi e ipovedenti 
LIBCI mette Patrini contro Leonessa 
Brescia e a vincerlo saranno proprio i 
Patrini imponendosi 4-0 iniziando posi-
tivamente il proprio cammino. 
Prima trasferta in territorio umbro dove 
grazie ad una squadra completa come 
quella degli Umbria Redskins, i Patrini 
faticano ad arrotondare e rendere con-
sistente il risultato portando a casa co-
munque uno 0-2. 
Nonostante la vittoria ottenuta i ragazzi 

di coach Boscardi devono fare i conti 
con un campo, quello perugino, legger-
mente sconnesso e ciò porta Casale e 
Virgili ad avere alcuni risentimenti fisici 
che li condizioneranno sia in questa 
partita che nelle successive. 

I Patrini sul loro cammino incontrano 
altre compagini ben rodate soprattutto 
con attacchi efficaci in particolare in se-
guito alla trasferta di Perugia, sfide-
ranno Thurpos Cagliari, finita con un 
sudatissimo 11-9 per i Patrini, e i Thun-
der’S Five Milano guidati dall’ex coach 
Chiesa; partita vinta 6-2 al Kennedy di 
Milano ma entrambe queste uscite met-
tono a dura prova i malnatesi chiamati 
sempre a straordinarie prestazioni ne-
cessarie per fare risultato. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Arrivando alle recenti uscite, contro la 
Fiorentina il match per diffondere il BXC 
si disputa al Pistocchini di Seveso, casa 
del più giovane in squadra Fabio Trom-
bini che proprio qui debutta per la prima 
volta da interbase in difesa realizzando 
7 assistenze. Si rendono, poi, protago-
nisti di ottime azioni personali soprat-
tutto in battuta anche altri due nuovi 
arrivi, i gemelli Di Francescantonio Lu -
ca prima e Mirko poi (quest’ultimo rea-
lizza il suo primo punto in assoluto 
pro prio contro la Fiorentina a Seveso). 

La terza trasferta di questa fase gironi ha 
visto rallentare i Patrini che pareggiano 
0-0 contro la Roma AllBlinds, complici 
svariate incertezze in attacco che ren-
dono difficoltosa la realizzazione di punti. 
Tuttavia visto quanto fatto fino ad ora ci 
si aspetta una reazione concreta, in 
particolare la ricerca da parte della for-
mazione malnatese di vincere diverten-
dosi e cercando sempre di fronteggiare 
qualsiasi squadra provando a prevalere 
fino all’ultimo inning. 
Sabato 3 giugno è stata l’occasione per 
i Malnatesi di vedere in azione i Patrini 
sul diamante Vikings/Gurian Field con-
tro la seconda in classifica: la Fortitudo 
Bologna WhiteSocs/Calzebianche! 

Per i Patrini Malnate BXC 
Richard Raddiri 

Patrini Malnate: cosa è successo 
in questa metà di campionato?

Matteo Boscardi
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Questa estate, oltre alla consueta organizzazione 
di escursioni sulle nostre montagne, il CAI Mal-
nate propone tre attività: un trekking di 4 

giorni con pernottamento in rifugio, intorno al monte 
Civetta, uno dei grandi massicci dolomitici regno del VI 
grado dal 17 al 21 luglio (max 15 persone). 
Il campeggio sociale in Valgrisenche, località Piana-
val a circa 1.500 metri, dal 27 luglio al 2 agosto, con 
pernottamento in tende dotate di comodi letti a ca-
stello, docce calde e un ampio capannone per pranzi 
e attività comuni. Sarà possibile iscriversi anche solo 

per qualche giorno. 
E come avviene ormai da parecchi anni la scuola di 
vie ferrate (iscrizioni fino ad esaurimento posti il 15 giu-
gno in sede), indicata per coloro che vogliono affrontare 
in sicurezza i percorsi alpinistici attrezzati. 
Per ogni dettaglio (calendari, date iscrizioni e prezzi) 
venite in sede, in via Capri 3, a Malnate ogni venerdì 
sera dalle 21 alle 22.30 oppure scrivete una mail a 
info@caimalnate.it 
Ulteriori informazioni sul sito www.caimalnate.it su FB 
e Instagram caimalnate.

Un’estate con il Club Alpino Italiano
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Lo scorso 7 maggio la città di Malnate ha avuto l’o -
nore di ospitare una tappa del più famoso circuito 
podistico della provincia di Varese: il Piede d’Oro. Si 

tratta di una associazione che ogni domenica organizza 
una gara podistica di corsa a piedi, in cui centinaia di cor-
ridori si danno consueto appuntamento per sfidarsi e pas-
sare del tempo assieme facendo sport all’aria aperta. 
Come ASD Atletica Malnate, abbiamo battezzato l’e -
vento come prima edizione del Trofeo Città di Malnate. 
L’onere di imbastire l’evento, e prepararlo in tutti i minimi 
dettagli, è spettato in primis ai soci Ignazio Gallo e Ste-
fano Taffi, che ringraziamo fin da subito per l’ottimo la-
voro, in quanto hanno svolto egregiamente un compito 
non facile, mettendoci impegno e passione. 
Nonostante i temporali notturni di sabato, domenica 7 
maggio le condizioni meteo erano ideali, con una mattina 
soleggiata dal clima mite, e ovviamente c’è stato un alto 
numero di iscritti: circa 450. Siamo davvero soddisfatti! 
Il percorso di gara non era piatto e neppure tutto su 
asfalto, ma, nonostante ciò, i primi atleti hanno corso 
davvero forte, a dimostrazione del buon tasso tecnico 
dei partecipanti alla manifestazione. 
A tagliare per primo il traguardo dopo 9 km e 400 metri 

di fatica è stato Matteo Borgnolo (33 minuti e 47 se-
condi), atleta molto noto in provincia e tra i migliori della 
Lombardia su mezza maratona e 10 km su strada. Al se-
condo posto il promettente Lorenzo Ferraro, e al terzo 
Ferdinando Mignani. Il primo atleta di Malnate, piazza-
tosi molto bene nelle prime posizioni, è stato Dario Perri. 
Bene anche Mattia Grammatico che per 20 anni si è al-
lenato ogni giorno nel campo di via Gasparotto. 
Al femminile vittoria per Francesca Canale (42’43), e a 
seguire Martina Menegotto e terza Sofia Barbetta. 
Sulle piattaforme social tutti i partecipanti hanno con-
diviso le foto della gara, e con esse anche la loro sod-
disfazione per la buona riuscita dell’evento: questo per 
noi è motivo di grandissima soddisfazione che ci 
sprona a fare sempre meglio e ci ripaga di mesi di fa-
tiche per organizzare il tutto. 
Un ringraziamento sentito al Sindaco, che ha onorato 
la gara effettuando le premiazioni, a tutti i volontari, 
alla Protezione Civile Malnate, a SOS Malnate ODV, 
alla Polizia Locale e Carabinieri in Congedo per il ser-
vizio d’ordine; un grazie anche agli sponsor dell’e ven -
to. Abbiamo creato una bellissima domenica di sport 
nella nostra città di Malnate.

1a edizione Trofeo Città di Malnate






